

# 世田谷区民新聞

世田谷区民新聞社 2018年 2月18日

世田谷区太子堂4-5-2  
TEL03(3419)7721

第526号



## 野党・市民の共闘で9条改憲阻止、強く大きな党づくりを

### 日本共産党 新春のつどい」に210人

1月20日、日本共産党で9条改憲阻止をはじめ、世田谷地区委員会を笠としたたたかいかいをさらに井亮政策委員長・衆院議 広げよう」とメールを交員を迎えて「2018年 換し合う「つどい」とな新春のつどい」を開催し、210人が参加しました。



昨年、の総選挙で野党統一候補としてたたかっていた立憲民主党の手塚よしお、落合貴之の両衆院議員、社民党東京都連会長の羽田圭二区議、市民連合代表の鈴木国夫氏があいつ。保坂展人区長のメッセージが紹介されました。野党と市民の共闘の力

その姿勢に感動した。野党共闘の道を進んでほしい。この財産は必ず今後に生きて報われます」という声をもらったことを紹介。栗年の参院選と統一地方選挙に向けて、市民と野党の共闘をさらに発展させるとともに、日本共産党自身の力を大いににつける一年にしよう」とよびかけました。

のたたかいかいについて述べた。改憲派も推進署名を967万筆集めています。絶対に負けられません」と天激戦の名護市長選と県知事選で何としても勝利しましょう」と熱く訴えました。最後に、党名を変えろと言っていた父親が最終的には、名前に誇りを持つていたのなら、みんなにわかつてもらえ」と話してくれた経験に触れ、共産党のことを多くの人に好きになってもらい、強く大きな党をつくりましょう」とよびかけました。

手塚よしお氏は「5年ぶりに国会に送り出していただいたことに心からお礼申し上げます。その唯一の勝因は、市民と野党の共闘ができたこと、みなさんと共闘できたことです」と述べ、安倍首相は改憲が歴史的使命と言ったが、共闘の力で議席を与えられた私に課せられた歴史的使命は9条改憲をやめさせることです」と決意を表明しました。

落合貴之氏は「市民連合のみなさんがとりもってくださった野党共闘がなければ私の当選はありませんでした。本当にありがとうございました」と感謝の意を表しました。

参加者は、世田谷での市民と野党の共闘の姿がくっきり示されたつどいだった」などの感想を寄せました。

## 3・18戦争させない！9条こわすな！ 世田谷区民集会&ピースパレード

安倍政権がたくらむ9条改憲阻止、3000万統一署名達成へ世田谷から大きなうねりをつくりましょう。区役所中庭での集会、そのあとパレードをおこないます。

■3月18日(日)午前10時

■世田谷区役所・中庭 (松陰神社「駅徒歩5分」)  
主催 戦争させない！9条こわすな！世田谷連絡会



世田谷区  
新年度予算

# ひとり親世帯への住居支援始まる

## 人口90万人を超え初めて3000億円超えへ

世田谷区の平成30年度予算が発表されました。人口90万人を超え、新年度予算は前年度比31億円増



たかじょう訓子区議

の3019億円となり、初めて3000億円の大台を超えました。

新年度予算は、保育園や特養ホームの整備、住宅耐震助成の増額、新たにひとり親家庭への家賃助成が行われるなど、区民要求にこたえたものとなっております。一方で、自民、公明の求

めに押され、住民が反対する都市計画道路補助52号線の整備や図書館の民営化などがすすめられています。

国では安倍政権が、大軍拡を進める一方、医療、介護などを削減しています。国の悪政から区民生活を守る区政の役割はますます重要で、とくに国保料の軽減

### こんにちは 里吉ゆみです

2018年度の予算案が発表されました。来年度予算案は、日本共産党の要望・提案や都民要求を反映した施策の前進が盛り込まれましたが、石原都政以来の大規模開発偏重予算の構造は変わっていません。

市場問題で、小池知事は都議選の時の「都民の食の安全と安心を守る」築地は守る」との約束は全く守られていません。今回の予算案にも、豊洲移転前提で、築地市場の敷地内環状2号線を通すための用地取得費約100億円が計上されています。さらに外環道建設や住民の反対が広がって

る特定整備路線などの大型道路も推進です。道路計画は抜本的な見直しが必要です。

都民世論に加えIOCからも経費削減が厳しく求められている東京五輪準備では、今年度比2.3倍の1146億円が計上されました。今後2020年までに大会関連の都の負担額は約1兆4千億円にもものぼるとされており、いっそうの経費削減が求められます。

都営住宅の新規建設は、石原都政以来19年間ゼロ、シルバークラスの負担軽減なども具体化されませんでした。

こうした中でも貴重な前進として国保料の負担軽減に向け、都独自補助に踏み出したことは重要

です。予算額は14億円と不十分ですから、さらに拡充を求めます。保育園や特養ホームの整備目標は引き上げられ、特養ホーム整備費補助は今年度の2倍になりました。

子ども食堂への運営費補助の新設、障害者医療費助成の対象者に精神障害者(1級)を拡大されま

す。医療的ケアを必要とする子どもたちの通学保障のための専用スクールバスの導入は、私自身も文教委員会等で繰り返し求めてきたものです。

これから始まる定例議会等で、都民のくらし、福祉充実が図れる予算となるようがんばります。  
日本共産党都議会議員  
里吉ゆみ

など区の役割が求められています。

ひとり親世帯の住居に対し4万円の補助―子ども



新年予算で、区は新たなひとり親世帯への居住支援を開始する

ことを明らかにしました。昨年国は、民間賃貸住宅等を活用した住宅セーフティネット制度を創設しました。高齢者・障がい者・ひとり親などの入居を拒まない賃貸住宅を登録し、登録住宅に対する住宅改修費や家賃の補助などを行うものです。区は先ずは、ひとり親世帯を対象として支援を開始します。来年度25件、1件あたり4万円の補助)厚生労働省が発表した「国民生活基礎調査」に

よると、18歳未満の子どもの相対的貧困率は13.9%、OECD加盟国36カ国中24位)ひとり親世帯は50.8%です。区が行なったひとり親アンケート調査で半数以上の世帯が「住居費が家計を圧迫している」と答えています。私は、住居費の軽減などアンケート結果を生かした対策に取りくむよう区に求めました。当事者の最も強い要求に応えた施策が始まることは子どもの貧困対策の大きな前進です。

### 安倍9条改憲NO! 3000万署名にご協力ください

安倍首相は、憲法9条に自衛隊の存在を書き込む「2020年に新憲法施行をめざす」とのべ、9条改憲につきすすんでいます。憲法9条に自衛隊を書き込めば9条2項の「戦力の不保持」と矛盾し、後からつくった法律は前の法律に優先するという法律の原則により、2項は憲文化します。自衛隊の海外での武力行使に無制限に道が開かれます。

これに對抗して、幅広い方々が発起人になって安倍9条改憲NO!全国市民アクションを立ち上げ、全国統一署名をよびかけています。今年5月をめどに3000万人の署名を集め

ることが目標です。みなさん。まわりの親戚、ご友人、お知合いの方々に、5人、10人と「3000万署名」へのを広げてください。署名を

## 生活・法律相談

日本共産党 三軒茶屋事務所  
毎週水曜日 午後6時～8時  
世田谷区太子堂4-5-2  
電話3419-7721、3427-1225

里吉ゆみ	粕谷3-26-16	3309-3792
村田義則	深沢4-7-12	3703-7240
桜井みのる	三軒茶屋1-6-11	5481-2928
中里光夫	代田4-33-1	6265-7417
江口じゅん子	赤堤1-40-13-303	5300-2735
たかじょう訓子	南烏山2-8-2-104	6382-9544

を上げていただければ、目標を突破できます。安倍首相は、通常国会で改憲を議論することを狙っているだけに、急いで運動を広げる必要があります。ご協力を心からお願います。

日本共産党区議会議員  
たかじょう訓子